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又有「黃師」嚴重失德或釘牌
另40投訴初步成立 楊潤雄：教師需準確持平育國民認同

英國政府早前
宣稱會動用4,300
萬英鎊支援BNO
計劃，「大義凜
然」咁話要幫助
一班居英港人。

消息一出，唔少香港人興奮到不得
了，仲即刻痛哭流涕多謝英國對佢
哋嘅大恩大惠。不過，有心水清嘅
網民就質疑英國咁做其實別有用
心，根本係想借機將香港人擺上
枱，加速「BNO Visa」滅亡。
fb專頁「港英飛機車大砲」日前
就發文指，唔少英國人喺過去一年
面對收入大減、失業嘅問題，代入
英國人角度睇，見到有成4,300萬
英鎊拎咗去處理移民問題，大部分
人自然會嬲啦，有唔少英國人更加
喺twitter度投訴，政府連自己人都
未照顧到，點解仲要分資源畀「外

人」呢？

幫真英人就業 吸水魚燒存款
「港英飛機車大砲」就覺得，

英國政府高調做公關幫香港人，
一方面門檻之低提供所謂支援安
撫班工黨「左膠」，國內可以創
造職位請自己人；另一方面贏晒
民主掌聲，比較起處理疫情用咗
接近 4,000 億英鎊，呢 4,300 萬英
鎊嘅錢簡直小巫見大巫，但係光
環效果極大。
唔單止咁，佢仲陰謀論咁指

「（英國）計過數香港人會帶來幾
多經濟效益」，你以為真係咁容易
就批准永久居留？事實上五年內頂
唔住嗰班就自動回流，當局甚至會
放任班人走法律罅，例如唔報足稅
嗰啲犯法嘢，到佢哋申請永久居民
時就查家宅，有問題就拒絕申請。

「港英飛機車大砲」仲揶揄：
「政治學只得幼稚園程度嘅香港人
唔明，英國政府愈大聲幫香港人，
其實就可能係害緊你加速BNO visa
滅亡。香港人有無覺得被擺上枱？
無嘅，畫面靚。」
唔少網民都表示認同。「Ka

Hei Li」回應話：「香港人有錢有
學識，為何要批一大堆錢攪
（搞）支援呢。今次真係畫面好
靚，之後就大×鑊。」「Cheer
Ko」就話：「好多福地人俾『泛
民』班友縱慣唔用腦，點會諗到
咁深入喎！深層政府老祖宗，緊
（梗）係計到條數可以回本兼賺
突（凸），而且仲有掌聲光
環。」「Isabella Wong」就恥笑：
「 善良嘅香港人只會仲喺美麗又
奇妙嘅童話世界入面。」

●香港文匯報記者 倪思言

民主黨（白鴿黨）呢幾日好忙，忙乜？咪忙
住喺多區籌款囉！不過，眼見啲街站就無乜人
理，仲被人發現佢哋籌完款後，拎住唔多又唔
算少嘅款項去手足個個要抵制嘅中銀入數。事
件被曝光後，白鴿黨啲人仲想反咬，諗住煽動
啲人針對「爆料」嘅建制派，但唔少網民都算
公道嘅，個個講重點追住問佢哋點解仲用中
銀？
攬炒派成日為咗一己政治利益搞撕裂，叫人杯

葛中資企業，家俾人「情緒勒索」返係必然嘅
事。白鴿黨元朗區區議員林廷衞日前被活捉喺街
頭賣咗啲籌款獎券後，轉頭將啲錢存喺中銀。雖
然當時俾問到口啞啞，但轉頭就喺facebook發帖
公審個爆佢出嚟嘅人係民建聯元朗支部委員社區
幹事李啟立，仲要利申自己無「個人中銀戶
口」，諗住轉移視線。
不過咁係冇用嘅，啲網民都好識捉得住重點。

「Agnes AY」質問：「咁我想問點解你仲會用中
銀？我一早cut咗。」「Peter Chan」就話：「仲
用中銀，玩乜×，知唔（知）爆中銀玻璃啲手足

捱緊橙。」
「Cheung

Vin」就覺得：
「民主黨一向都
係建制B隊，但
失左（咗）控咋
嘛。所以用開中
銀都好正常。」
「N.T. 監察聯
盟」就發帖(右圖)
話，「有市民發
現元朗泛暴區議
會主席在元朗繁
華鬧市擺街站呃
糧支，但在鬧市人來人往的情況下，黃偉賢眼前的
籌款箱卻空空如也，連黃偉賢都提不起精神只能失
落仰望著（着）籌款箱。」「聯盟」又揶揄：「手
足：支持你哋咪等於支持中銀？我唔想啲糧支被凍
結。」睇嚟做事立場成日曖曖昧昧嘅白鴿黨，跟住
嘅路都幾難行喎。 ●香港文匯報記者 文根茂
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修例風波期間，數以千計青年學
生捲入違法黑暴被捕，楊潤雄

昨日接受電台訪問時直言，動亂期
間，大批青少年走在黑暴前線，令社
會質疑教育制度是否有問題。他說，
大眾對風波成因或有不同看法及意
見，亦不應只歸因教育，但作為教育
當局，檢討及完善是責無旁貸，而教
育界亦應討論如何做得更好，避免類
似事件再發生。
在芸芸教育問題中，有「黃師」在

課堂內外鼓動仇恨及扭曲學生價值觀
尤其受關注。教育局上月表示，前年
6月中至今200多宗教師失德投訴
中，有95宗不成立，另有逾100人收
到譴責信、書面警告及勸喻等處分，
更先後有兩名「黃師」因公然播
「獨」及歪曲鴉片戰爭歷史而被「釘
牌」。楊潤雄昨日進一步指，其餘投
訴有約40宗初步成立，其中1宗或涉
取消註冊，惟老師有權申辯，局方會
作詳細考慮，另約20宗仍與學校聯
絡進行調查，未有最終意見。

相信教師 課室無必要裝天眼
被問及有立法會議員提出應在課室
內安裝閉路電視監察老師教學情況，
楊潤雄回應說，局方信任教師的專業
工作，認為課室裝閉路電視並無必
要，但相信建議確反映部分人想法，
加上錄影課堂涉學生私隱，認為社會
可多作討論，家長亦可就此發聲。
他重申，除監察外，局方亦會加強
價值觀及專業操守培訓工作，包括本
學年起為新入職及在職教師提供30
小時核心培訓，認識國安概念，協助
學生了解國家與全人發展。
隨着香港國安法實施，學校亦致力
加強國情及國安教育，希望將昔日問
題撥亂反正，但有人意圖煽起教育界
恐慌，稱「擔心」老師教學時會「誤
觸紅線」云云，楊潤雄表示，觸犯國
安法的四類罪行都是嚴重罪行，一般
普通市民，只要愛護國家「自自然然
不會有擔心」。
他並強調，身為老師最重要全心全
意做教育，教學資料要真實，並尋求
多方面訊息及持平分析，加上局方提
供的國安教育培訓，便能讓學生全面
了解國家情況，培養身份認同感。

香港文匯報訊（記者 于錦言）取代高
中通識科的「公民與社會發展科」將於
今年9月中四級正式推行，楊潤雄昨日提
醒教師，在教授國家發展內容時，不應
將所有事情刻意「二元化」，硬要將正
面內容挑剔其「壞處」，更不應引用失
實報道的資訊，重點是從專業出發，以
正確資料配合課程令學生得益。
楊潤雄昨日在接受電台訪問時表示，

雖然時間上較緊迫，但因為新科目首年
教授的「『一國兩制』下的香港」主
題，很多內容已經包含於原有通識科
「今日香港」單元中，加上局方現有的
憲法與基本法教材及未來為教師準備的
新教學資源等，相信於今年9月推出並無
大問題。

公社科要求學校採用經評審的教科
書，楊潤雄表示，書商要在9月前按新課
程編寫新書並通過審核出版確有一定難
度，建議校方可以先考慮使用現行適用
的通識書，而局方正準備更多資源協助
教師，相信屆時能提供足夠資料。
被問到教師在公社科教授國家發展的

主題時是否可以提及文革等事件，楊潤
雄表示，公社科課程內容主要是由改革
開放開始，課堂應配合教學宗旨，不應
隨意擴展。

勿夾硬找「壞」內容出來
他介紹，國家改革開放會觸及經濟、科
技、參與國際事務等方面，教學時當然可
以提及國家發展中遇到的困難或挑戰，告

訴學生實情，但不應將所有事情都「二元
化」，「不是說你講完『好』的地方，又
要夾硬找些『壞』內容出來」，或特地針
對挑剔一些「壞」的情況。
被問及是否容許課堂播出諸如已被外

交部指失實的所謂「新疆棉花」等新
聞，楊潤雄強調最重要是教授學生正確
資料，進行持平的分析，「既然國家已
說了是失實，點解（教師）要在課堂上
講失實報道呢？」

教學以學生利益作出發點
他強調，教學要配合課程，同時要令

學生明白課程目標，而教學是以學生利
益作出發點，具體做法交由教師專業決
定。

教授國家發展內容 不應所有事「二元化」

香港文匯報訊（記者 高鈺）全港學校正陸續
放完復活節長假，因應疫情發展，教育局容許學
校安排最多三分之二學生回校上課，而全校教職
員每兩星期病毒檢測、或完成接種兩劑疫苗的學
校則可全校恢復半天面授。教育局局長楊潤雄昨
日透露，局方暫接獲約1,600所學校申請恢復全
校復課，其中逾半為幼稚園，中小學則佔約220
所。他強調教師應考慮對學生的責任，希望更多
人能做檢測及打疫苗，加強對學生的保障。
楊潤雄透露，申請全校復課的學校中，829所

為幼稚園，佔全港總數逾八成，中小學則有219
所佔總數兩成，餘下約550所則為補習學校。
他說，局方尊重老師個人的權利，到今為止未

有強制他們做檢測，而目前香港除非出現確診個
案，否則一般行業的檢測均是以自願進行，但作
為教育局是「絕對鼓勵」老師考慮自己身為教育
工作者對學生的責任，透過定期檢測讓學生恢復
面授。

批部分教師圖將防疫責任推學生
楊潤雄批評有部分教師聲言「學生檢測我才檢

測，他們打針我才打針」，意圖將檢測防疫的責
任推到學生身上，是錯誤的看法。被問到會否要
求教師強檢，他承認目前仍有不少人不願檢測，
局方需考慮詳細安排，包括實際推行時會否有更
多爭拗等。

香港文匯報訊（記者 高鈺）本周四（4月15日）是香
港國安法實施以來首個「全民國家安全教育日」，教育
局局長楊潤雄昨日表示，早前已透過通告鼓勵學校藉此
機會舉辦升旗禮、早會等活動，目前反應良好，局方並
正準備國安教育教材，將陸續推出支援老師教學。局方
早前還就推動國安教育約見了大學校長，教資會亦會因
應社會需要與大學跟進討論。

倡升旗禮早會等向學生介紹國安
楊潤雄表示，教育局鼓勵學校可於「全民國家安全教

育日」透過升旗禮、早會、講座等向學生介紹及解釋國
家安全教育或國家安全概念，而局方主辦了兩個大型活
動（網上問答賽及壁報設計賽），供全港學生參與，目
前學界反應很好。他提到，疫情下部分學校或仍未全面
恢復面授課堂，希望他們能透過網絡等不同方式，讓師
生接觸有關活動與資訊。
在教師支援層面，楊潤雄表示，局方近月已為老師準

備了很多課程，加深他們對憲法、基本法或國家安全概
念的認識，同時正就國安教育準備教材並將陸續推出，
例如供小學的「有聲繪本」等，相信可以幫助老師教學
時能準確教授國家安全概念，又強調教師毋須擔心。

大學有責任推國安教育

就上月有報道指，教資會與八大就未來三年的學額及
撥款規劃討論中，列明需要加入國安教育內容。楊潤雄
在回應時強調，根據香港國安法，大學有責任進行相關
工作，局方曾就此與大學校長討論，相信各大學明白自
身責任，會以不同方式，落實法例中對國家安全宣傳教
育的要求。
至於國安教育是否要成為大學必修科，他表示，當局
尊重大學的學術自由及行政獨立，會留待教資會與大學
作討論，從整體考慮檢視如何透過撥款回應社會需求，
並相信各大學具體推行情況會有所不同。
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教局正準備國安教材 支援老師教學

●取代高中通識科的「公民與社會發展科」將於今
年9月中四級正式推行。圖為舊有高中通識科上課
情況。 資料圖片

●教育局鼓勵學校可於「全民國家安全教育日」透過升
旗禮向學生介紹及解釋國安教育或國安概念。圖為中學
早前舉行升旗禮。 資料圖片

失德「黃師」是香港

教育嚴重問題，教育局局

長楊潤雄昨透露，局方接獲200

多宗與社會事件相關的教師專業失德

而仍在處理的投訴中，有約40宗初步

成立，其中1宗情況特別嚴重，或再涉取消註

冊，現時正進行申辯程序，未有最終決定。因應

香港國安法實施，有人稱老師在教學時

或會「誤觸」國安法「紅線」，楊潤

雄強調，一般市民若愛護國家，就

不應有此擔心，而身為教師只要全

心全意做教育，向學生提供真實

準確資料，就可以持平態度

培養學生國民身份認同。

●香港文匯報記者 高鈺

●●有有「「黃師黃師」」在課堂內外鼓動仇恨及扭曲在課堂內外鼓動仇恨及扭曲
學生價值觀尤其受關注學生價值觀尤其受關注。。圖為青年被洗腦圖為青年被洗腦
成為暴徒成為暴徒，，持武器襲擊警察持武器襲擊警察。。 資料圖片資料圖片


